



Instituto de Cultura
y Lengua Costarricense

VOLCÁN IRAZÚ



El Volcán Irazú se ubica sobre la Cordillera Volcánica Central, 31 kilómetros al noreste de la ciudad de Cartago.

El origen de su nombre se debe a un poblado indígena que existió en las faldas del volcán llamado *Iztarú*, palabra que para ellos significaba cerro del temblor y trueno.



Es el volcán activo más alto de Costa Rica. Es conocido como "el barril de pólvora de la naturaleza", con una forma irregular de sub-cono.

Tiene una altura de 3,435 metros de altura sobre el nivel del mar y está sobre un terreno de aproximadamente 500 kilómetros cuadrados.

Hay cuatro cráteres en la cima del Irazú, el principal, otro llamado Diego de la Haya y dos más pequeños en la zona sur-este del parque.

La vida silvestre en Irazú es muy escasa. Algunos de los animales que se han reportado son coyotes, armadillos, puerco espines, sabandijas y gatos silvestres. En cuanto a aves es posible ver pájaros carpinteros, pechos amarillos y pequeñas poblaciones de *ptinlogonys* de cola larga.



La vegetación ha soportado grandes alteraciones por las constantes erupciones de ceniza. Hoy es posible observar plantas en algunas partes de los cráteres. En el resto del parque es posible encontrar bosque secundario con partes de bosque primario.



El primer relato histórico de una erupción data de 1723, cuando el cráter principal fue el responsable de la gran erupción, provocando muchos temblores.

Desde su cumbre y durante un día claro, es posible ver ambos océanos, el Atlántico y el Pacífico. Los días despejados en la cumbre son muy raros, ya que la mayor parte del tiempo permanece cubierta de nubes.

El volcán Irazú ha mantenido manifestaciones eruptivas en los últimos años, la última de ellas produjo una avalancha que se deslizó hasta el cauce del río Sucio, en la carretera Braulio Carrillo.

